
В канун Нового года как-то не хочется ду
мать о серьезном. Вот и мы решили (это не дань 
мещанской моде, а скорее нежелание философство
вать на умные темы) заглянуть в гороскопы и 
на актуальную тему уходящего и приходящего года 
составить совсем легкие вопросы. Мы намеренно 
выбрали в качестве своих собеседников людей не 
по должностям и званиям, а по году рождения и 
их отношения к двум вполне легкомысленным су
ществам - Козе и Обезьяне. Тем более, говорят 
гороскопы, наступающий обезьяний год благово
лит играм и развлечениям. Все в шутку нам обер
нуть не удалось. Но все же наши Козы и Обезь
яны очень ответственно отвечали на два совсем 
легких вопроса.У Коз мы спросили:

1. Как будет звучать тост за уходящий 
год в исполнении Козы?

2. Ваши пожелания году Обезьяны?А у Обезьян:
1. Как будет звучать тост за Новый год 

в исполнении Обезьяны?
2. За что вы хотели бы поблагодарить 

год Козы?
Подсказывать, кто есть кто. мы не 

будем, сами разберетесь в характере наших 
собеседников.Владимир Геннадьевич Богомяков, доктор философских наук, профессор, заведующий кафедрой политологии:

(Про должение на стр. 2-3)

1. Единственное - за те моменты гармонии, что были в уходящем году.2. За то, чтобы следующий год был более гармоничным.Надежда Александровна Ермакова, проректор по внеучебной работе:1. Пусть уйдет все плохое, а придет хорошее.

Я до сих пор помню замечательную поездку по Золотому кольцу в компании наших студентов. Вот таких бы путешествий побольше.2. А Обезьяна пусть подарит всем веселье, активность, задор, оптимизм и чуточку легкого кривлянья. Оно ведь тоже полезно для здоровья.

Луиза Николаевна Носкова, олимпийская чемпионка, профессор кафедры лыжного спорта:1. Нельзя встретить один и тот же Новый год дважды. И поэтом}', чтобы прожить его как следует, нужно его как следует встретить. Поздравляю всех с наступающим Новым годом и желаю хорошей его встречи.2. Уходящий год был годом Козы. Я хотела бы поблагодарить его за то, что он заканчивается для нашей семьи без особых потрясений, и еще за то, что он оставляет нам надежду и веру в лучшее.
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9' Чтобы Обезьяна вошла в ваш дом и 
ЗА ПРАЗДНИЧНЫМ СТОЛОМ

осталась довольна оказанным приемом, постарайтесь создать для нее привычные условия. Развесьте красивые гирлянды под потолком - пусть они напоминают ей олианах в джунглях. На видном месте в доме поставьте большую вазу с фруктами - пускай Обезьяна полакомится бананами, ананасами, виноградом, апельсинами. Кстати, верхушку ананаса можно очень красиво украсить блестящей фольгой и бумажными ленточками.В Европе Рождество и Новый год празднуют по-разному. Каждый народ имеет свои особые традиции новогоднего стола и рождественских обрядов. Однако одно остается неизменным - наряжештая новогодняя елка. Так что не стоит забывать и о нашей привычной елочке. Ранее на Руси Новый год в разные века отмечали как весной, так и осенью, но в 1699 году Петр I своим Высочайшим указом повелел праздновать Новый год 1 января. Тогда же по царском}’ указанию москвичи впервые украсили свои дома на Новый год ветками сосны, ели и можжевельника по образцам, которые были выставлены в царском гостином дворе. Первая официальная наряженная ель засветилась огоньками только в 1852 году в Петербурге в помещении Екатерининского (ныне Московского) вокзала.В древности елку наряжали яблоками, яйцами и орехами, чтобы злые силы стали добрее в наступающем году. Сегодня про злые силы уже не помнят, но красивый обычай остался. Теперь лесная красавица занимает центральное место праздника, и ее украшение стало не просто детской забавой, а предметом заботы целой индустрии. Многоликая мода не оставила своим вниманием Новый год и все, что с ним связано.Каждый год дизайнеры создают новые коллекции елочных игрушек и украшений, придерживаясь новых веяний моды. Елочные игрушки - в первую очередь шары - безусловно, являются неизменным украшением елки. Сегодня в продаже можно увидеть игрушки самых различных размеров и цветов, расписанные вручную или не расписанные вовсе, традиционные шары или формованные игрушки, изготовленные из стекла или пластика.Что же выбрать из этого многообразия? Для начала рекомендуем определиться, в каком стиле вы собираетесь нарядить свою елку. Особенно актуальна в наступающем году изысканность и роскошь, присущие стилю Людовика XV.Затем вам необходимо выбрать цвет, 

Александр Васильевич Матвеев, доктор исторических наук, профессор, директор Института гуманитарных исследований:

1. Я себя никак не ассоциирую с козой, скорее с собакой. Но бодаюсь. Не от имени козы, а просто пожелаю, чтобы у всех все было хорошо, все жили счастливо, успешно решали свои проблемы, относились друг к другу по-человечески. И чтобы всем хоть немножко, но везло.2. Самое главное, что хочется пожелать не

столько новому году, сколько всем, - чтобы наши начинания продолжались и развивались в положительную сторону. Устойчивых тенденций - вот чего мне хочется. Честно говоря, это одна из самых важных установок в жизни каждого. Об этом я сужу и с профессиональной, и с человеческой точек зрения. Просто не хочется перестроек, а хочется возвращения к традициям. Поэтому желаю новому году стать годом развития традиций, а не годом потрясений и новаций.Алексей Михайлович Дуров, доктор медицинских наук, профессор кафедры управления физкультурой и спортом:1. Хочется произнести тост за очень важное событие, произошедшее в уходящем году, - открытие нового корпуса факультета физической культуры. Факультет получил отличную базу, где приятно заниматься и тренироваться. Рад, что у моих детей все было нормально.2. В новом году желаю всем здоровья. Стране - стабильности, чтобы новая Дума успешно работала в сотрудничестве с президентом. Детям - чтобы хорошо учились и радовали родителей. Себе - побольше толковых учеников.Людмила Сергеевна Тупицына, кандидат биологических наук, доцент кафедры экологии и генетики:1. Для меня прошедший год был тяжелым, поэтому тост произносить не буду. Духовно я выросла, но потеряла много близких людей.2. Поскольку наступает год Обезьяны, год ве

селый и легкий по сравнению с уходящим, то хотелось бы пожелать, чтобы люди познали и эту сторону - веселье, юмор, иронию и радость.Юрий Николаевич Бабец, доктор технических наук, профессор, заведующий кафедрой экономики Международного института финансов, управления и бизнеса:

1. У меня в этом году не получалось шутить. От тоста откажусь.2. Хочется, чтобы Россия процветала и стала державой мирового уровня.Наталья Михайловна Гаврилова, кандидат физико-математических наук, доцент кафедры программного обеспечения:

1. Этот год был д\я меня необычайно насыщенным. плодотворным и творческим. Может бьпъ. поэто-

чтобы елка вписа.\ась в ваш интерьер. Если вы хоттгге украсить дом искусственной елочкой, то в этом году становятся модными элегантные однотонные елки, которые могут быть самых разнообразных оттенков: от синих iLVi сиреневых до золотисто-жемчужных или даже красно-бордовых. Основные цвета - золотая медь и бордо.Выбор сделан - вы можете приступать к покупке украшений. Даже если цвет вашей елки не совпадает с модным тоном этого года, не расстраивайтесь. Ведь кроме моды на цвет, существует мода на способ декорирования.Последние годы в Европе сохраняется основная тенденция украшения елки шарами двух цветов. Как правило, это нестареющая классика - сочетание красного и золотого, синего и серебряного цвета. Можете подобрать игрушки на елку в одной цветовой гамме.А вообще, украшение елки одними шарами слегка отходит на второй план. Проявите фантазию и используйте в качестве игрушек цветы, перья, птичек, бусы, банты, ленты - все, что подарит радость и веселое настроение.Многие украшения под силу сделать самим. Например, сшить маленькие подушечки и украсить их блестками, собрать из бисера или старых бус несколько оригинальных подвесок, украсить мишурой искусственные цветы и повесить их на елку.Рукодельницам можно рекомендовать связать чудесные кружевные бабочки, украсить их бисером и тоже использовать их в качестве украшения.Приверженцам разноцветной елки советуем не поскупиться в этом году на цветные коробочки, игрушки или куклы, разноцветный дождик и расписные елочные шары, банты и колокольчики. А если верхушкой елки станет не привычная стеклянная пика, а звезда или Санта Клаус - можно считать, что ваша разноцветная елка, тоже оделась по-модному.Однако лучше всего украсить жилище натуральной елью, ведь стихией 2004 года по восточному календарю является дерево. Ес.\и вы все же остановили свой выбор на искусственном деревце, то непременно поставьте в вазу настоящие еловые ветки. В этом году в вашей квартире обязательно должно присутствовать дерево!Украшая елку, еще раз вспомните об Обезьяне. Вместе с обычными игрушками елку можно красить грецкими орехами, обернутыми в блестящую фольгу, а на ветки развесить несколько красивых экзотических фруктов, например, карамболу

КАК ВСТРЕЧАТЬ НОВЫЙили физалис. Неплохо добавить и пару бананов, так, для смеха.Отравляясь к кому-либо в гост, было бы неплохо прихватить в качестве подарка миниатюрное японское дерево "бонсай", маленькую пальм}' в горшке или "дерево счастья из поделочных и полудрагоценных камней. Если ваши родственники или друзья не догадаются сделать вам такой подарок в новогоднюю ночь, сделайте его себе сами.И еще, главное. Постарайтесь, чтобы первый день 2004 года принес вам только радостные известия. Не случайно на Востоке говорится: как пройдет первый день года, так пройдет и весь год.
В чем встречатьНесмотря на то, что год Обезьяны начнется не в новогоднюю ночь, а почт три недели спустя, гак уж сложилось, что мы отмечаем наступление года Обезьяны в новогоднюю ночь. И одеться в эту ночь мы хотим так, чтобы год прошел как можно удачнее.Итак, что надеть? Наступающий 2004 год - високосный, то есть в феврале ожидается 29 дней. Что это значит? Это значит, что нужно постараться понравиться нашей Обезьяне, чтобы не получить в Новом году неприятностей на свою голову.Обезьяна - существо смелое, игривое, провоцирующее на выходки. Поэтому необычные детали в одежде будут ей интересны, особенно если это будет что-то авангардное, от модных дизайнеров. Подвижность и непоседливость Обезьяны - всем известные качества ее характера. Так что если на вас в новогоднюю ночь будут детали спортивной одежды, то скорее всего наша Обезьяна воспримет это как должное. Но не забудьте, прекрасный вкус - это тоже одно из ее качеств. Поэтому даже спортивная одежда должна смотреться элегантно.В новогоднюю ночь нужно быть в коричневом, песочном, белом, салатовом или, на крайний случай, в чем-нибудь синеголубом. В принципе, Обезьяна довольно лояльно настроена, и она скорее всего не обидится на вас, если вы сядете за новогодний стол в желтом, зеленом или голубом. А вот от красных и черных тонов все же лучше воздержаться.Не стоит забывать и о драгоценностях, обезьяна к ним неравнодушна. Ведь именно драгоценные камни и являются самыми мощными талисманами, оберегающими нас от неприятностей.Если вы принадлежите к знакам огня (Овен, Лев, Стрелец), то смело надевайте синие сапфиры в золоте. Знакам земли 

(Телец, Дева, Козерог) следует остановить выбор на лазурите в серебре или сплавах меди. Знакам воздуха (Близнецы. Весы, Водолей) подойдут аметист или голубой топаз. Ну, а если вы родились под знаком воды (Рак, Скорпион, Рыбы), то - бериллы в серебре - это ваше!
Народные приметыС кардным фольклором из поколения в поколение, из века в век передаются сказки, былины, приметы, поверья. Некоторые из них связаны с наступлением Нового года и если и не являются пророческими, то обращают на себя внимание глубиной мудрости и широтой наблюдательности.Как Новый год встретишь, так и весь год проведешь.Эго вполне логично, ведь к Новом}' году люди стараются переделать все свои дела, подвести черту под сделанным. Мы как бы возлагаем надежды на предстоящий год, ожидаем новых событий, новых высот. И подсознательно выполняем свои ожидания.У кого в Новый год будет пусто в карманах, тот весь год проведет в нужде.Не знаю, насколько это утверждение правильно. Ведь человек нуждающийся может в любой момент найти высокооплачиваемую работу, получить помощь родственников, получить наследство. Или это уже из области удачи? На всякий случай положите в карман крупную денежную купюру, вдруг сработает?На новогоднем столе должны быть в изобилии еда и напитки, тогда весь год в семье будет достаток.Тоже вполне справедливо. Если ваш материальный достаток позволяет накрьггь стол так, чтобы он изобиловал всяческими разнообразными блюдами, то очень вероятно, что предстоящий год вы проведете в соответствии со своим жизненным уровнем.Одалживать деньги под Новый год нельзя ни при каких обстоятельствах, чтобы весь следующий год не быть в долгах.Чувствуете, как в этой фразе живо воспоминание о всероссийской народной нужде? Русский человек и последнее отдаст, а потом весь год будет ходить полуголодным, такова широта нашего характера.Перед Новым годом нельзя выносить сор из избы, иначе целый год не будет домашнего благополучия.Какая игра слов! Не ссорьтесь накануне Нового года, тем более не рассказывайте об этом своим ближайшим родственникам, ссора может плавно перейт в предстоящий год, а там кто знает, до чего она

год jSMможет довести i вашу семью? У -Последняярюмка накануне Нового года принесет удачу тому, кто ее выпьет.Не могу сказать, с чем связано это поверье. Проверим?Если на Новый год надеть что-нибудь новое, то наступающий год будет удачным.
Новогодний столОбезьяна - известная лакомка. Она обожает фрукты, орехи, сладости. Не откажется Обезьяна и от мяса, только приготовленного по каком-нибудь хитраЛ рецепту со множеством приправ. Но бо^Р ше всего Обезьяна обожает смешивать коктейли. Ведь именно в коктейлях она сможет реализовать природную склонность к экспериментам.В статье мы приведем несколько новогодних рецептов, которые приятно удивят ваших гостей.Закуска "НовогодняяОчищают сельдь, отделяют от костей, замачивают на 2 часа в молоке, вынимают, счищают краем ножа молоко, обсушивают, нарезают на мелкие кусочки. Лук репчатый (или зеленый) мелко крошат и соединяют с яблоками, натертыми на крупной терке. Заливают сметаной, перемешивают, добавляют уксус, сахар, соль по вкусу. Еще раз перемешивают, заливают этой смесью подготовленную сельдь и украшают зеленью.Салат "Зимний поцелуй"Очищенный банан нарезать тонкихоЛ
Кружочками И ВЫЛОЖИТЬ ИМИ .1Н" онного блюда. С половины большого кого яблока снять кожуру, нарезать небольшими кусочками и положить на банановые дольки. Сладкий творожный сырок покрошить на яблочные дольки. Полить все 2-3 ложками сметаны. На сметану положить ложку брусники в собственном соку.Салат с курицей и абрикосамиВам понадобится:1,5 стакана нарезанного мяса отварных куриных грудок;500 г абрикосов или кураги;зеленый салат (листья лучше большие, круглой формы);1 яблоко;1 ст. л. измельченных орехов;

(Продолжение на стр. 8)
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F ЭКОНОМИКА

ф........Средневзвешенный курс американского долчара на последней торговой сессии на Московской межбанковской валютнойбирже снизился до отметки в 29,25 рублей: американская валюта падает по отношению к рублю уже пятый рабочий день подряд и всего за пять последних дней российская валюта укрепилась против к американской уже на 1%.Еще более внушительны темпы падения доллара за 11 месяцев текущего года: за указанный период курс американской валюты упал на 2,63 рубля (или на 9%). При этом курс доллара достиг отметок сентября 2001 г. на фоне роста золотовалютных резервов российского Центробанка ^й^кордных отметок, превышающих 70 долларов.В это время в своем текущем падении доллар поставил несколько абсолютных рекордов. Так, курс английского фунта по отношению к доллару достиг 11-летнего максимума и продолжает расти. В свою очередь курс единой европейской валюты по отношению к доллару достиг исторического максимума, курс швейцарского франка - максимального уровня с 1996 г., а курс шведской и норвежской крон - максимального уровня с 1997 г. Относительно слабо выросла иена, которую от чересчур быстрого роста пытается удерживать японский Центробанк: ее курс по отношению к доллару достиг "всего лишь" трехлетнего максимума.Как известно, наиболее тщательновалютные аналитики отслеживают динамику курса евро по отношению к доллару. Так, единая европейская валюта "набрала в весе" 16,5% за период с начала текуще- ,^года (сейчас соотношение между евро- |^Koii и американской валютами состав- ^Рг 1,23 доллара за евро) и 45% со времен исторического минимума в 83 цента.При этом, по информации Банка России, совокупный спрос населения на наличную иностранную валюту (сумма купленной в обменных пунктах, полученной по конверсии и снятой с валютных счетов наличной иностранной валюты) в октябре 2003 г. увеличился на 9% - до 5,5 млрд, долларов, что выше, чем в аналогичные периоды 2001 и 2002 гг. (в 2,1 и 1,4 раза соответственно), и является максимальным значением за период после кризиса 1998 г. Физические лица сняли со своих валютных счетов наличной инвалюты в октябре 2003 г. на 13% больше, купили в обменных пунктах - на 4% больше, чем в сентябре.

Долларовое падение продолжаетсяСнижение курса доллара к рублю при одновременном укреплении позиций евро повлекло за собой снижение интереса населения к наличному доллару в пользу евро. Если наличных долларов физлица приобрели (купили в обменных пунктах, получили по конверсии и сняли с валютных счетов) лишь на 6% больше, чем месяцем ранее (4,8 млрд, долларов), то спрос на наличный евро вырос на 42%, составив в октябре 2003 г. 0,66 млрд, долларов. При этом доля евро в совокупном спросе резидентов возросла с 12 до 16%, нерезидентов - осталась неизменной.При этом многие экономические обозреватели прогнозируют дальнейшее снижение американского доллара. Так, по словам руководителя Экономической экспертной группы при Минфине Е. Гурви- ча. если бы Центральный банк не регулировал курс рубля, по паритетам покупательной способности доллар стоил бы сейчас примерно И рублей.О том, что официальный курс далек от реального, заявляет и бывший глава российского Центробанка В. Геращенко: по его оценкам, реальная цена доллара - 15 - 16 рублей.По мнению аналитиков Альфа-банка, отсутствие крупных рублевых интервенций Центрального банка приведет к снижению курса доллара в 2004 г. до отметки в 28 рублей.В то же время, по данным советника президента А. Илларионова, реальный эффективный курс рубля за последние 5 лет вырос на 50%, и это укрепление эффективного курса рубля значительно снижает конкурешоспособность национальной экономики. "Загадкой года является непонятное упорство в проведении политики по увеличению курса рубля, - считает советник президента. - Удивительно не то, что курс повышается, а то, что лица, принимающие экономические решения, считают это правильным".Что же происходит в самой Америке?По мнению аналитиков журнала BusinessWeek, в будущем курс доллара может снизиться в еще большей степени. При этом, они полагают, что подобное удешевление американской национальной валюты пойдет на пользу и экономике самих США, и мировой экономике в целом.В последнее время новости о состоянии американской экономики настолько хороши, что, казалось бы, доллару просто не остается ничего другого, кроме как 

расти и расти. Так, в третьем квартале 2003 г. рост американской экономики в среднегодовом исчислении достиг впечатляющей цифры в 8,2% при одновременном росте корпоративных прибылей и цен на акции: индекс Dou Jones industrial average впервые за долгое время пересек границу в 10000 пунктов и остался выше ее по результатам торгов. Тем не менее, некогда поражавший аналитиков своей устойчивостью долчар продолжает свой путь вниз.Почему же американский доллар продолжает падать несмотря на ускорение темпов роста экономики? Во многом подобная ситуация объясняется действиями Вашингтона, б.чагодаря осуществленному Федеральной резервной системой США смягчению кредитно-денежной политики. Другой причиной является проводимая нынешней .Администрацией денежная политика, использующая слабый доллар дчя поддержки находящихся в сложном положении американских производителей. Еще одним поводом, заставляющим инвесторов беспокоиться, можно считать откровенный протекционизм американской администрации, а также проводимый ею курс на сокращение налогов и рост государственных расходов.За снижением курса доллара стоят растущий внешнеторговый дефицит США. финансировать который за счет привлечения иностранных инвестиций становится все сложнее. За последнее время картина поступающих в США инвестиционных потоков в значительной степени изменилась, что оказывает дополнительное влияние на снижение курса доллара: сегодня среди инвесторов, вкладывающих свои средства в США, уже практически перевелись такие корпоративные гиганты, как Daimler Benz, ориентирующиеся на до.чгосрочные перспективы. Инвесторы стали более мобильными, а обеспечиваемые ими денежные потоки - менее стабильными.До настоящего времени снижение курса доллара соответствовало интересам американских компаний: американским экспортерам "практически удалось полакомиться обедом за бесплатно". В результате по итогам сентября 2003 г. рост американского экспорта оказался самым значительным за последние два года. Помимо повышения конкурентоспособности американских экспортеров, удешевление доллара также привело к 

увеличению прибыли американских компаний от заморских операции в долларовом исчислении.В то же самое время, снижение курса долчара не вызвало роста инфляции. За весь период с начача года по октябрь рост импортных цен без учета цен на нефть составил лишь 0.7%. Кроме того, дешевый долчар не нанес ущерба американским финансовым рынкам: несмотря на незначи- те.чьный рост доходности об.чигаций (это произошло после того, как ФРС не про- яви. ча особенного беспокойства по поводу падения инфляции). в историческом масштабе значение этого показателя остается достаточно низким.Безусловно, снижение курса национачь- ной вачюты несет в себе определенные риски. Например, качебания вачютных курсов сказываются на ннф.чяции с заметной задержкой, поэтому в будущем эконочшка CHIA еще впо.чне может сто.чкнуться с этой проблемой. Дешевый долчар ведет к росту цен на некоторые сырьевые товары, вкчючая золото. Кроме того, в заявлении Организации стран - экспортеров нефти от 3 декабря говорится, что низкий курс дач- лара является одной из причин удерживания ОПЕК высоких цен на нефть.Кроме того, экономистов беспокоит и то. что пока они не могут с уверенностью говорить о характере текущего снижения курса долчара. Так. снижение курса доллара по отношению к евро оказачось примерно в два раза более масштабным, чем его же снижение по отношению к курсам азиатских вачют, вкчючая японскую иену. Что же касается курса долчара по отношению к китайскому юаню, то тот вообще остался на неизменном уровне, будучи жестко зафиксированным а частями КНР. Если Европа и впредь будет ощущать на себе негативные последствия от быстрого удешевчения долчара по отношению к евро, то ее экспо(пиые отрасли, играющие решающую роль в шатком восстаноачении экономики региона, понесут существенные потерн, подрывая процесс восстановления мировой экономики в целом.В течение 1990-х годов состояние де- фнщпа текущего п.чатгжного бачанса США практически не сказывалось на положении долчара. В 1999 г. этот дефицит состав чял около четве|пи милчиарда долчаров. то есть примерно половину его нынешней величины. При этом в те времена международные инвесторы искренне считали американский фондовый рынок лучшим местом в мире дчя вложения средств. К настояще

му времени дефицит вырос до 5% совокупной величины американского валового продукта, то есть до уровня, который не начнется устойчивым.Что же касается международных инвесторов. то они уже успели сполна удовлетворить свой аппетит на долчаровые активы: до.чя таких активов в портфе.чях инвесторов за период с начача 1990-х годов выросла с 30°/ о до 50%. В условиях роста внешнеторгового дефишгга. инвесторы могут предотврапггъ падение курса наци- оначьной вачюты то.чько за счет увеличения ее доли в своих портфе.чях. Однако пока они явно не собираются прибегать к таким мерам и помогать .Америке финансировать растущий как на дрожжах бюджетный дефицит за счет притока иностранного капитала.По мере того, как частные иностранные инвесторы все менее настроены удерживать долчары. на смену нм постепенно выходят центрачьные банки стран Азии Дчя того, чтобы защитить национачьные вачюты своих стран от роста, который может подорвать конкурентоспособность местных экспортеров, центрачьные банки КНР. Японии и других стран репюна покупают долчары дчя того, чтобы вложить их в долговые обязательства Казначейства США: в настоящее время общая сумма американских облигации, находящихся в руках иностранных Центробанков, составляет более 1 трлн, долчаров.Выводят свои капитачы из долчаров и сами американские инвесторы, такие, как Уоррен Баффет и Дж. Сорос. За первые девять месяцев текущего года американские инвесторы приобречн иностранные ценные бумаги на общую сумму в 57,9 млрд, долчаров. тогда как за аначогичный период прошлого года они продачн этих бумаг, в общей сложности, на 8.3 млрд, долчаров. Значите.чьная часть этих денег утнча в Японию и на другие азиатские рынки.Хотя определенный рост курса доллара в краткосрочном периоде остается вполне вероятным, многие эксперты полагают. что в более отдаленном будущем курсу американской вачюты еще предстоит долгий путь вниз до того уровня, при котором дефицит текущего платежного баланса не станет более управляемым. Однако до тех пор. пока это снижение курса будет происходить постепенно и не будет принимать характер обвала, оно будет играть на руку и экономике США. и мировой экономике в целом.
И. Позняков

му он пролетел так легко и быстро. Я благодарна, «по этот год был, что у меня была возможность заниматься чюбнмым делом, благодарна за радость общения с коллегами по работе.2. Желаю, чтобы наступающий год в большей мере соответствовал добрым чертам, которые присущи обезьяне: ее веселости, искренности, непосредственности... Радости, счастья, удачи всем в новом году!
Константин Михайлович Федоров, доктор физико-математических наук, профессор, заведующий кафедрой моделирования физических процессов и систем:

1. У меня закончился труднопроизносимый год, хотя он был мой. И столько случилось приятных неожиданностей! А перечислять не буду и не хочу. Позавидуете... А, может, восхититесь?..2. Хочу съездить в Париж. Пусть Обезьяна поможет осущесттапъ мое желание.Юлия Михайловна Беспалова, доктор социологических наук, профессор МИФУБа:1. С Козой себя отоджествляю слабо. Больше с осенью, временем моего рождения, и стихами Цветаевой

Красною кистью Рябина зажглась.Падали листья.Я родилась...
Мне и доныне Хочется грызть Жаркой рябины Горькую кисть.Хотя в юности прочитала о совмещении гороскопов. Я - Коза и Весы. В гороскопе говорилось про таких: Коза-терминатор. С тех пор, видимо, связываю свою жизнь с борьбой и победой.2. Что хочу от Обезьяны? Чтобы не слишком мной вертела. А помогла выразить себя в творчестве: новых книгах и новых идеях.Евгений Леонидович Доценко, доктор психологических наук, заведующий кафедрой общей и социальной психологии, декан факультета психологии:1. Вам трудно будет записать тост в исполнении обезьяны. Ее типичная поза - почесывание одного места и звучное - У-у-у! Вспоминается анекдот про обезьяну: "На том свете бог говорит: - Красивые направо, умные - налево. Все разошлись, только обезьяна осталась стоять. Бог у нее спрашивает: - А ты почему стоишь? Обезьяна: - Так что мне - разорваться?" Поэтому за нас, нера- зорвавшихся!

2. Мне сразу вспоминается такое в уходящем году! Скажу так, удачно боднула. Все это к вопросу, с которого мы начали, раз у каждого были свои бо- далки. Уходящий год - трудный, заметны переломы, но все же удачный. Отшучусь: много травы мы успели пережевать!
(Продолжение на стр. 6-7)
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МУЖЧИНА И ЖЕНЩИНА Он и Она - счастливоеЕс.Ш pyKOHOdl ineOHtllllbCH 40- 
сточным гороскопам, то семье 
Матвеевых удача должна co-
путствовать два года подряд. 

А объясняется все просто: Алек
сандр Васильевич по гороскопу Коза, 
и Наталья Петровна - Обезьяна. 
Гэд Козы, как всем известно, уходит, 
наступает год синей Обезьяны.

Если опять же верить восточно
му гороскопу, эти знаки мало совме
стимы. Но совместимы при извест
ных уступках друг другу. И Матвее
вы это доказывают: оба доктора ис
торических наук, профессора. Алек
сандр Васильевич возглавляет Ин
ститут гуманитарных исследований 
Тюменского государственного уни
верситета, а Наталья Петровна за
ведует лабораторией археологии Ин
ститута проблем освоения Севера 
СО РАН. Их объединяют не только 
научные интересы, совместная рабо
та, экспедиции, археологические рас
копки, но и дочь, ставшая им самым 
близким другом. Кстати, (как тут не 
поверить в гороскопы) она тоже ро
дилась в год Козы.

Мы задали Александру Василье
вичу и Наталье Петровне одни и те 
же вопросы, и, надо сказать их от
веты не во многом разошлись. Так, 
может, гороскопы врут? Хотя 
есть и другое объяснение - счаст
ливое совпадение звезд.

Он- Верите в гороскопы, предсказания?- Если откровенно, то не верю. Правда, иногда в компании могу шутить на эту тему.- А в судьбу?- В судьбу - верю. Но верю и в то, что судьбу предсказать трудно, почти невозможно.- Александр Васильевич, для вас, как для археолога, имеют ценность амулеты, предметы культа, которые вы находите на местах раскопок? Я не имею в виду финансовую или историческую составляющую находки.- Вы знаете, в силу амулетов я верю. Просто это специфика нашей работы, и я ориентируюсь на то, что амулеты всегда были, в любой исторический период. Они не нами придуманы и существуют десятки и сотни тысяч лет.- Я выписал из гороскопа характеристику людей, родившихся в год Козы. Коза - двойственное животное, символизирующее воинственность и миролюбие, низменные инстинкты и творческие высоты. У Козы хороший вкус, она нежна, миролюбива, сентиментальна и жалостлива, но взбалмошна и упряма. Это про вас?

- В чем-то да. Не могу про себя сказать, что сильно взбалмошен и упрям. Вряд ли. Миролюбивый - да, иногда бываю воинственным, причем чем дальше, тем больше это проявляется. Низменные инстинкты мне не присущи. Хотя нынешние астрологические прогнозы человека никак не характеризуют.- Каким ребенком вы были?- Очень серьезным. С тех пор я стал гораздо менее серьезным человеком.- Взбалмошность Козы с годами берет над вами верх?- Вовсе нет. Но в детстве про меня все говорили: "Какой серьезный ребенок! Непонятно, что из него получится?" А со временем у меня появилось больше друзей, приятелей, круг интересов расширился. - Часто огорчали в детстве родителей?

- Думаю, некоторые дети приносят родителям куда больше огорчений. Но в переходный период, конечно, родителям пришлось туго. Шли 1970-е годы, вся молодежь увлекалась игрой на гитаре, музыкой. На излете находилось движение хиппи - пластинки на костях, брюки клеш, длинные волосы, исписанные джинсы...- Кем мечтали стать?- В самом раннем возрасте хотел стать военным. А поскольку лето обычно проводил в деревне, то многого наслушался. Часто слышал по рассказам взрослых - одного выгнали за пьянку, другого, третьего. А я был мальчиком серьезным. И как-то меня спросили: "Ну, что все еще в армии служишь?" Я 

ответил: "Нет, за пьянку выгнали". Вот так в пятилетием возрасте я расстался со своей мечтой служить в армии. Потом наступил период увлечения детективами. Собирался даже поступать в юридический институт. В переходном возрасте, увлекаясь музыкой, серьезно задумывался пойти по этой стезе.- По какому принципу выбирали будущую профессию?- Все дело заключается в том, что археология не только историческая наука. Грубо говоря, это смесь истории с криминалистикой. Этим все и объясняется.- Трудно было поступить?- Как ни странно, поступил с первого захода и с большим запасом баллов. Учился в Новосибирском педагогическом институте, и когда поступал, конкурс был очень жестким, не сравнить с нынешним. Порядка 14-17 человек на место.

- Легко давалась учеба или приходилось зубрить?- Никогда не зубрил. Старался заниматься в институте тем, что мне интересно. А что меня не интересовало, тем не занимался.- То есть вы не из разряда круглых отличников?- Нет.- Для среднестатистического человека у вас много друзей?- Я, наверно, не среднестатистический человек. Потому что учился в одном месте, а работать уехал в другое. Сразу после окончания вуза - в Тюмень. Ясно, что все друзья детства и юности остались в Новосибирске. К сожалению, связи те

ряются и рвутся, видеться приходится все реже и реже. А в Тюмени появились новые друзья, но их немного.- Вы любвеобильный человек?- Пожалуй, да. Я люблю многое и многих. Если в общем, то во мне больше любви, нежели ненависти.- Вы добивались женщин или они вас?- Во всяком случае, никогда не шел на поводу у них.- Что больше всего цените в женщине?- Исключительно женские качества - доброту, умение понять, сделать уютным дом. Естественно, женщина должна быть мила во всех отношениях.- Где впервые увидели будущую жену?- Это вопрос интересный. Даже, скорее, не вопрос, а большая повесть.Когда я собрался жениться, то подошел к этому делу очень ответственно и своеобразно. Во-первых, понял к пятому курсу института, что рано или поздно надо жениться. И жениться, точнее говоря, влюбиться решил по расчету. Характер моей будущей деятельности мне был ясен - долгие отлучки из дома, постоянные экспедиции, погруженность в научные проблемы. Поэтому не всякая женщина мне подойдет. Оптимальный вариант - найти жену из этой же среды. Как только все перечисленное выстроилось в моем сознании в стройную картину, я стал очень внимательно приглядываться к этой категории девушек, начал целенаправленно искать среди них ту единственную, которая бы мне понравилась. На всех остальных просто не обращал внимания. Как видите, вначале был чисто прагматический подход. Но, так или иначе, в заданных границах поиска жены я все-таки нашел девушку, которую полюбил.- Это была любовь с первого взгляда или пришлось притираться?- Мы быстро понравились друг другу. Кстати говоря, я даже разработал теорию и долго ее проповедовал. Профессиональных браков немало. Чаще в среде артистов, ученых. И моя теория звучала так - брак должен быть экзога- мен. Есть такое понятие в истории первобытного общества - "экзогамия", то есть запрет на браки внутри собственной группы. В основе запрета - стрем

ление примирить людей внутри коллектива, снять конфликт, рождающийся при поиске брачного партнера. Эта тенденция сохраняется и в современном мире. Идея моя была проста - если я из Новосибирска, то моя жена должна быть из другого города. Поэтому на своих девушках поставил крест. А научных конференций в то время было предостаточно, и мы, студенты, имели возможность на них ездить. Так встретил своюсудьбу.- Помните, о чем подумали, когда впервые увидели ее?- Очень симпатичная девушка. А- Долго продолжались отношений- Около года. Причем основную часть этого времени заняло общение по переписке и по телефону.- Как сделали предложение?- Вербально.- У вас дружная семья?-Да.- Научные споры нередки?- Бывают. Но чем дольше живем вместе, тем меньше поводов спорить. На первых порах научное, археологическое начало в нашей семье было очень сильным. Мы практически все время проводили вместе - дома, в экспедиции, на работе. Мы больше двадцати лет проработали вместе в одних и тех же учреждениях.- Не ревнуете друг друга к научным успехам?- Нет.- Не соревновались в защитах диссертаций?- Между прочим, кандидатскую я з^ щитил первым, зато докторскую дисс^И тацию жена защитила быстрее меня.- Ваша жена соответствует вашему женскому идеалу?- В значительной степени. За двадцать пять лет я хорошо ее изучил. Она видит мои недостатки, я - ее. Но это ничему не мешает.- Семейный уют, тепло удалось создать в доме?- Да, конечно. Честно говоря, мы периодически возвращаемся к тому, чтобы начинать заново создавать свое семейное гнездо. Мы часто переезжали с места на место, заново обустраиваясь.- Ваши дети на кого похожи?- У нас дочь. Она уже взрослая, чем- то похожа на мать, чем-то на меня.- Если обратиться к гороскопу - в ней больше от Козы или от Обезьяны?- Она родилась в 1979 году. И тоже Коза. Но даже в мелочах дочь - это производное от нас двоих. Я, например, чихаю один раз, жена - три, а дочь -

ОПРОС
>2 с//?2 /

(Окончание. Начало на стр. 1-3)

Наталья Петровна Матвеева, доктор исторических наук, профессор, заведующая лабораторией археологии Института проблем освоения Севера СО РАН:

1. Люди, родившиеся в год Обезьяны, инициативные, с фантазией, творческие. Один из тостов в нашей семье, кругу - "За удачу! За новые открытия!"2. Уходящий год для меня был годом запланированных и достигнутых успехов. Родившиеся в год Козы - трудолюбивые, уравновешенные люди. Прошедший год оказался таким же.Лариса Владимировна Переладова, кандидат географических наук, доцент кафедры физической географии и экологии:1. Благодарю год Козы за появление на свет моего племянника Максима, за высокий урожай на дачных участках, за хороших студентов. Особо хочется поблагодарить коллектив преподавателей и сотрудников ЭГФ за понимание и поддержку.2. Чтобы хитрый ум и длинные руки обезьяны помогали нам всем в наступающем году только в добрых делах.Альфия Фагаловиа Закирова, доктор педагогических наук, профессор академической кафедры методологии и теории социально-педагогических исследований:1. В 1979 году Коза подарила мне двойную радость - дочек-близнецов. В уходящем 2003 году она снова преподнесла два сюрприза: прежде всего, радость общения с коллегами в совместной творческой работе на вновь созданной академической кафедре и присуждение звания лауреата премии

Наталья Александровна Рогачева, кандидат филологических наук, доцент кафедры русской литературы:1. Поиграем?!2. За то, что не добила.

УрО РАО за моего "третьего ребенка" - книгу о педагогической герменевтике. Так что Коза оказалась вовсе не бодливой, а пушистой и щедрой...2. Пусть в новом году доминируют присущие Обезьяне романтизм, здоровый идеализм, стремление к красоте и высокой духовности.
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обязательно два. Главное, что она унаследовала от нас и соединила в себе, - удивительную целеустремленность и раз- нонаправленность интересов. Она поразительно многоцелевой человек и может все. Прекрасно знает языки, компьютерные технологии, училась на специальности "Экономика природопользования". Сейчас стажируется в США по экологии. Кстати, дочь принимала участие в наших экспедициях с года. Можете себе представить? Но не выбрала профессию археолога. Может быть, к счастью. Она t своим путем, и все, чего добивает-обивается сама. Это совершенно са- оятельный человек.- Как в вашей семье распределяются обязанности?- Большую часть домашних работ делает жена, вне дома - я. Хотя бывают исключения.- Вы глава семьи?- У нас абсолютно равноправные отношения и вопрос - кто главнее? - не стоит.- Сможете, если понадобится, вбить в стену гвоздь?- И не только гвоздь.- В доме есть вещи, сделанные вашими руками?- Есть. В том числе и мебель.- Про Обезьяну написано, что она не любит критики. Это похоже на вашу жену?- Она не любит некорректной критики. Например, когда мы начали работать имеете, у нас были очень разные установ- •^кподходы ко многим вещам. Удалось ^Жблизить, и сейчас мы очень похожи.- Ваш любимый цвет?- Как у поручика Ржевского, который говорил: "По мне красивей голубого нет". Понятно, что сейчас этот цвет опошлили, но мне нравятся голубые тона.- Про Козу сказано, что она обладает чувством вкуса. Вы можете сказать, глядя на человека, со вкусом он одет или нет?- Уверен, что да. В этом, видимо, заслуга моих родителей. Надо сказать, что мой отец не был художником по профессии, но был художником по натуре. Он писал картины, и у нас дома висят его работы - пейзажи, натюрморты, портреты, графика. Отец с детства приобщал меня к искусству. Он был воспитан на классических идеалах, не принимал новомодного тогда абстрактного искусства. Его идеал в живописи - Карл Брюллов. В этой среде, считаю, у меня выработался вкус. Есть вещи, которые мне либо очень нравятся, либо совсем не нравятся.

- Чего вы не принимаете в людях?- Бахвальства, нечестности, жлобства. Но не скажешь лучше, чем выразил Высоцкий в песне "Я не люблю".- Можете выйти из себя ни с того ни с сего?- Без причины - нет. Это значит, что я пребываю в спокойствии. Если последует внешний импульс, который мне не понравится, я могу взорваться.- Вы человек привычки или не терпите постоянства?- Думаю, во мне больше реформаторства. Я должен поблагодарить своих учителей за то, что они научили меня вырабатывать собственное мнение по любой проблеме. Я не привык что-то принимать на веру. Это касается всего - научной проблемы, деловой, вплоть до приобретения новой мебели или написания отчета. Всегда стремлюсь что-то сделать так, как это хочется и нравится мне. Для ученого это принципиально важно. Потому что на научную проблему надо смотреть именно так, доказывая свою правоту. Ведь наука - всегда познание нового. Мне очень не нравится рутинная работа. Но это только одна сторона, поскольку новаторство предполагает соблюдение традиций. В чем-то нужно быть новатором, но в чем-то - оставаться консерватором, чтобы не изобретать во второй раз велосипед и не повторять чужих ошибок. А нас почему-то все время тянет реформировать. Мне кажется, должен быть баланс. Традициями надо гордиться.
Она- Верите в гороскопы, предсказания?- Гороскопы слишком расплывчаты и предостерегают всех и от всего, поощряют всех и почти на все. Когда читаешь гороскопы задним числом, то половина предсказаний не сбывается. Но я люблю читать гороскопы. Это, с одной стороны, развлечение, которое отвечает нашим желаниям знать будущее, хоть в чем-то. Мне это интересно, поскольку сама занимаюсь прошлым. С другой стороны, за гороскопами стоят еще не познанные законы мироздания. Люди, как и все в природе, подчинены общим закономерностям. Какие-то циклы, зависимости, кажущиеся нам непостижимыми и необоснованными - дата рождения, влияние планет, - возможно, через несколько десятилетий будут аргументированы. Конечно, здесь много промежуточных звеньев, ведь планеты влияют на нас не сами по себе, а через радиацию, теплообмен, увлажнение и другие природные процессы, от которых мы зависим полностью.

- А в судьбу?- Человек сам творец своей судьбы.- Наталья Петровна, а вы в себе ощущаете черты, присущие людям, родившимся в год Обезьяны?- Очень. Большая часть характеристик Обезьяны мне подходит.- Неукротимое любопытство, созидательная энергия...-Да-- Обезьяну называют настоящим двигателем прогресса.- Не знаю, как насчет прогресса, но я действительно всегда стремлюсь к чему- то новому, мне хочется куда-то двигаться, чего-то достигать.- Вы кокетливы как истинная Обезьяна?- Нет. Я слишком занята другими делами. Может быть, если бы у меня не было научных интересов, это меня и касалось.- Кем мечтали стать в детстве?- Как все маленькие девочки - балериной. Потом колебалась - не стать ли мне экономистом? Надо сказать, до сих пор не уверена, правильно ли поступила. Может бьггь, как экономист была бы не менее удачлива. Потому что мне интересны математика, доказанные закономерности. Не угадывание в прошлом, а доказывание реальных процессов.- А как пришло увлечение историей?- У меня, видимо, гуманитарный склад ума. Я всегда хорошо училась по литературе, истории. Нас учила замечательный педагог Александра Ивановна, которая заставляла много конспектировать, а главное, устраивала на уроках истории диспуты. Мы обменивались мнениями, спорили по тем проблемам, которые тогда считались темами не для обсуждения: роль сталинизма, причины оттепели 1950-60-х годов и т.д. Александра Ивановна - тот человек, который позволял нам инакомыслие в умеренных дозах. Все выпускники того года поступили в вузы, даже те, кто учился на двойки и тройки. И мы все благодарим учителей - литературы, которая всех, даже двоечников, научила писать сочинение; истории, которая учила мыслить, и математики, которая привила логическое мышление.- Но в истории вы выбрали самое беспокойное направление - археологию.

- Да. Наверно, это спровоцировано тем, что я по гороскопу - Обезьяна. Археология требует интуиции. поиска, выдвижения гипотез, поскольку за мертвыми черепками, остатками прошлого, мы стараемся видеть древние общества, людей, события истории.- Вы хорошо учились в школе, вузе?- Хорошо и легко. Благодарна шко.\ь- ным учителям за их требовате.\ьность. Они считали, что требование - это доверие, вера в человека. Когда от человека многого требуют. значит, верят, что он на это способен.- Окончили школу с медалью, университет - с красным дипломом?- С красным дипломом, но без медали. Дело в том, что у нас было шесть или семь отличников, и наши учителя через много лет признавались, что шесть медалей дать было невозможно.- Каким ребенком вы были в детстве?- Меня принимали за мальчика. Я была подвижная, худенькая, принимала участие в мальчишеских играх - бегала по крышам, лазила по мостам. Но потом это сменилось страстью к чтению и даже вышиванию и вязанию.

- За вами ухаживали юноши, мужчины?- Конечно.- Много было романов?- Нет. Люди разные, и сразу чувствуется, даже если это трудно объяснить, как поведет себя тот или иной человек. Я была настроена на серьезное интеллектуальное общение. Мне симпатичны те люди, с кем интересно общаться.- Что вы подумали, когда впервые увидели будущего мужа?- Ничего не подумала. Просто общались, разговаривали, пели под гитару, как это принято в кругу археологов. Сыграло роль и то, что мой муж еще студентом пользовался всеобщим ува

жением. Он приковывал внимание окружающих, за этим стояла сильная личность.- Как уживаются в семье Коза и Обезьяна?- Замечательно. Муж уравновешенный, очень добрый и спокойный человек, верящий в себя и людей. Умеет гасить все негативные эмоции, которые приносим с работы. Я всегда рассчитываю на его поддержку и уверенность.- Ваш любимый цвет?- Сиреневый. Почему-то считается, что это цвет уныния, грусти, но мне очень нравится сирень.- Увлечения?- Когда-то было много увлечений, а сейчас все занимает работа. Люблю читать детективы. Они соответствмот моим интересам. Дело в том, что по способам исследования археология - это криминалистика, но обращенная в прошлое.- У вас и дочь по гороскопу Коза. Как вы себя чувствуете в окружении двух Коз?- Превосходно. Она умеет ладить с отцом. Когда дочь была еще маленькой, я поощряла, чтобы она больше времени про

водила с отцом и видела в нем друга. А потом оказалось, что этого совершенно не требуется. Они очень дружны.- В семейных конфликтах кто первым идет на примирение?- У нас их не бывает, нет почвы. Мы хорошо знаем друг друга.- У вас много друзей?- Друзей не бывает много. Не со всеми будешь обсуждать сложные, трудные моменты в жизни. Есть друзья, с которыми мы дружим со студенческих лет. И так получилось (мы этому рады), что в последнее время самым близким другом считаем свою дочь.
И. Филатов

Татьяна Григорьевна Шиблева, кандидат химических наук, доцент кафедры неорганической и физической химии:1. Мне хочется поблагодарить уходящий год за то, что все мои родные и близкие люди живы, что у меня не убавилось, а прибавилось друзей, за чудесную, незабываемую встречу с однокурсниками по поводу 25 летия со дня окончания Тюменского индустриального института. И, конечно

же, за то, что у меня есть любимая работа.2. Я хочу пожелать, чтобы голубая Обезьяна как можно меньше строила нам свои гримасы, а была бы довольной, веселой и щедрой, чтобы, соответственно, и отношения между людьми были искренними, открытыми, добрыми, чтобы мы лучше понимали друг друга.Гульнара Шакировна Мавлютова, кандидат исторических наук, доцент кафедры до-

кументоведения, историографии и источниковедения:1. По большому счету год Козы не порадовал ни меня, ни моих близких. Поскольку по восточному гороскопу следующий год мой, то надеюсь, что он будет более удачным.2. Пожелала бы всем удачи, взаимопонимания и уважения друг к другу.Александр Борисович Шабаров, заслуженный деятель науки РФ, академик РАЕН, Международной академии наук высшей школы, действительный член Губернской академии, доктор технических наук, профессор, заведующий кафедрой механики и многофазных систем:1. Я благодарен уходящему году за то, что удалось выполнить все задуманное. Это был самый результативный год из всех: новые идеи, монографии, изобретения, статьи, ведущая кафедра, строительства, путешествия... близкие люди, друзья, внутренняя энергия - дали ощущение полноты и разнообразия жизни. Страна приблизилась, хотя и не намного, к пониманию российской национальной идеи: приоритет духовного над меркантильным, сильное эффективное государство- Родина, инновационное развитие экономики.2. За то, чтобы в новом, 2004 году Всевышний, судьба дали возможность творчества в науке и жизни, безбрежного общения с созвучными людьми, здоровья и радостных впечатлений от природы и ноосферы. Опрос подготовили
И.Геиевич, О.Коваленко, И.Филатов.
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Выставка "Натюрморт" студентов первого курса специальности "Изобразительное искусство" - первое боевое крещение наших художников-живописцев ТюмГУ. А что? Есть теперь и у нас свои живописцы! Не вериге? Приходите к нам на выставку в библиотечноинформационный центр на третий этаж, Семакова, 18. Мы там разверн}ли выставку. 30 студенческих работ по результатам контро.\ыюй недели. Что такое коиг|хс\ьная неделя? А это вот что: проучились два месяца и подготовили выставку. По всем правилам: в рамках и под стеклом. Опять не верите? Мы сами не верили, что получится. А вот получилась ведь выставка! И неплохая. И все потому, что стали ставить в процессе обучения по живописи, рисунку и композиции сверхзадачи.Как )тверждаки психологи, в экстремальной ситуации у человека раскрываются сверхсилы. Так и у нас появились сверхживописные и сверхграфические силы у первокурсников. Да еще дух соревнования (как говорили при социализме) или, как говорят сейчас, конкурентная выживаемость. Это вполне закономерно. Дело чести. Мы должны быть не хуже, чем другие художественно-образовательные структуры Тюмени. И даже.

может быть, лучше... на старших курсах... А пока натюрморт. Учебные задачи: передать контрастность (красное и зеленое, синее и желтое) и т.п. Получи_\ись работы свежие, яркие, выразительные. Все зрители в своих отзывах отметили свежесть, легкость акварельных работ первокурсников. Лучшие работы у Елены Ахексеевой, Кати Чикишевой, Кати Шистеровой, Насти Кожух, Марии Адыевой, Ольги Бетехгиной, Анны Бобровой. А отзывы пишут учителя, которые приехали на учебу в Интернет-центр..."Акварельные работы замечательные, желаем вам расти в творчестве и успехов в учебе",- учитель физики Тобольского района, с. Байкалово.Из села Челюскинцы преподаватель математики Архипова Л.Г. написала "Ребята, спасибо за вашу выставку. У вас j-чится наша ученица, медалистка Марина
? КОНТАКТЫ

Аи в Германии реформируют образованиеПо международной программе обмена преподавателями и студентами Тюменский государственный уни- ^^ерситет посетила представительная делегация из Университета города Люнебурга (Германия). Преподаватели и студенты из Нижней Саксонии живо интересовались всем, что происходит в университете - как строится обучение, по каким программам учатся студенты, какие технологии и методики применяются в образовательном процессе. Как признались гости, полученный опыт может быть применен на практике в Университете Люнебурга, тем более что система образования в Нижней Саксонии реформируется. В первую очередь в Германии хотели бы ввести базовую подготовку по специальности, стандарты обучения, набор обязательных предметов. Есть в планах немецких реформаторов образования и пункт, предполагающий омолодить возраст немецких студентов, поскольку высшее образование в Германии получают в зрелом возрасте. Поразил гостей и сам Тюменский государственный университет - технической оснащенностью, большим количеством студентов, открытостью и душевной теплотой преподавателей и студентов. А еще гости были поражены малочисленностью, по немецким меркам, студенческих групп. В Германии о таком можно только мечтать. А кроме того, самим отношением преподавателей и студентов - все студенты знают своих преподавателей не только в лицо, но и по именам, и могут обратиться к ним с любым вопросом и проблемой.
И. БоровскийУ >

с выставки
Кох. Большой привет всем студентам от учеников и преподавателей челюскинской школы"."Уважаемые студенты, делайте такие выставки почаще", - пожелали несколько человек из зрителей. А вот есть отзывы студентов других вузов: "Хожу и любуюсь вашей выставкой. Я студентка сельхозакадемии. Очень люблю рисовать". "Выставка великолепна!" - пишет студентка Нех|гтегазового униве(»ситета и сожалеет, что нет такой выставки у их дизайнеров.А вот пишут сами участники выставки: "Очень приятно слышать и читать такие хорошие отзывы о своей работе, буду стараться и да.хьше радовать всех своими работами", - пишет Лена Алексеева. Но особенно, мы дорожим таким отзывом: "Выставка Натюрморт" студентов первого курса ИЗО ПИ ТюмГУ ничего, нормально!" - такое заключение сделал студент биофака 5-го курса ТюмГУ. Представляете, наши студенты, выпускники пятых курсов, которые уже заканчивают вуз, стоят на пороге защиты дипломной работы, мудро и спокойно оценили работы на выставке - нормальные.В технических вузах все меряют на экономический 

эффект. А я считаю, что мы имеем прямое отношение к экономическому эффекту'. Судите сами, пишут в отзывах: "поднялось настроение", "хочется учиться", "хочется жить". И наверное, жить хочется полнокровной, активной, интересной жизнью. Следовательно, все учебные задания, которые студенты получают, будут выполнены на высоком уровне, с так называемым "экономическим эффектом”.Итак, студенты первокурсники на пороге своей студенческой и профессиональной жизни приносят окружающим радость, передают высокий уровень эстетического освоения действительности, что очень важно в современных непростых условиях нашего общества.Людмила Постоногова, 
кандидат педагогических наук, 

доцент кафедры искусств _________________________________ ~______________________________ 7
"X
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2 ст. л. майонеза;3 ст. л. сметаны;соль, сахар - по вкусу.Мелко порезанное мясо, абрикосы и яблоки перемешать, заправить. Для заправки тщательно смешать сметану, майонез, по вкусу приправить сахаром и, если необходимо, солью. На большом блюде или подносе разложить зеленые сахатные листья, а на них аккуратно порциями - салат, сверху посыпать орешками.Рождественский поросенок1 поросенок;соль;1/4 ст воды;топленое масло;сметана.Ошпарить поросенка, вытереть насухо и натереть со.хью изнутри и положить на противень, спинкой вверх. Слегка смазать сметаной, полить растопленным маслом, долить 1/4 стакана воды на противень и жарить в духовке 1,5 часа. Для образования румяной сухой корочки, несколько раз полить его с ложки жиром во время жарения. На стол подать на блюде.
Рождественская свинина по-лемносскиДля приготовления блюда вам потребуются: свинина (мякоть) - 1 кг;оливковое масло - 100 мл; лук репчатый - 2 шт.;сельдерей (корень и листья) - 1 кг; соль, перец - по вкусу;для яично-лимонного соуса: яйцо (желток) - 2 шт.; яйцо (белок) - 1 шт.;лимонный сок - 200 мл; кукурузная мука - 1 ст. л.
Свинину порезать на порционные куски. Разогрейте масло на сковороде и обжарьте лук до золотистого цвета, добавьте к нему мясо и обжарьте со всех сторон до появления корочки. Добавьте стакан горячей воды и тушите на медленном огне. Очистите, промойте и порежьте сельдерей на куски. Вскипятите в большой кастрюле воду и бросьте в кипяток сельдерей на 5-10 минут, затем выньте и осушите салфеткой. К почти готовому мясу добавьте сельдерей, соль и перец по вкусу. Тушите до готовности мяса. Для соуса взбейте яйца, добавьте к ним лимонный сок и кукурузную муку и продолжайте взбивать. Убедитесь, что в сковороде с мясом еще осталось достаточно жидкости, если нет, то добавьте немного горячей воды. Снимите сковороду с огня, ложкой зачерпните жидкости со сковороды и очень осторожно добавляйте ее понемногу к яйцам с лимонным соком, непрерывно взбивая соус. Вылейте получившийся соус в мясо и перемешайте. Добавьте кукурузную муку, немного прогрейте блюдо, чтобы схватился соус, и подавайте на столРыба по-останкинскиОсетр - рыба благородная. Блюда из осетра могут приятно удивить любого избалованного вкусной едой гостя. Достаточно правильно выбрать кусочек свежайшего осетра, слегка сдобрить пряностями и запечь. Или использовать любой из предложенных ниже рецептов. Надеемся, что ваши гости останутся довольны.Для приготовления блюда вам потребуются: осетрина или севрюга (филе) - 100 г; томат-пюре или томатный соус - 30 г;сыр - по вкусу;оливки;лук репчатый - 1/4 шт.;масло сливочное;зелень.Рыбу нарезать небольшими кубиками. Лук пожарить на сливочном масле до золотистого цвета. Оливки очистить от косточек, мелко нарезать и поварить в небольшом количестве воды, пока они не станут мягкими. Натереть на терке сыр. Положить все продукты в небольшую кастрюльку с ручкой в такой последовательности: рыбу, лук, оливки. Залить томат-пюре или томатным соусом, посыпать тертым сыром, сбрызнуть сверху подогретым сливочным маслом. Прогреть все на небольшом огне, а потом поставить в духовку и запекать. Рыбу можно украсить рубленой зеленью петрушки или укропа.Курица, запеченная с медом и горчицейНа 4 порции:1,5 кг целая курица,2 ст. л жидкого меда,4 ст. л зернистой горчицы,3 апельсина, порезанных пополам,

2 ст. л оливкового маслаРазогреть духовку до 200 гр С/400 F/Gas 6. Положить курицу в форму для запекания. Смешать мед и горчицу. Аккуратно втереть смесь под куриную кожу и немного снаружи. Выдавил» сок из апельсинов сверху. положив выдавленные апельсины внутрь и в форму вокруг курицы. Побрызгать маслом и приправил». Запекать в духовке 50 мин, поливая выделяющимися соками. Если кожура снаружи начинает подгорать, накройте фольгой. Вынуть из д),ховки. заверить в фольгу и оставить на 10 мин перед тем как разрезать.
Новогодние напитки

Хвойный айс-кримНесколько еловых или сосновых иголок растирают в ступке, добавив туда же малиновый сироп. Затем иголки удаляют, а сироп переливают по лезвию ножа на дно высокого стакана. Осторожно, так, чтобы отдельные слои напитка не перемешивались, влто вают в стакан охлажденный апельсиновый сок. Свс^Ж в стакан кладут мороженое. Украшают веточкой xiT'. Пьют напиток через соломинку.
Пунш новогоднийМелко нарезанную сухую или свежую цедру лимона или апельсина растереть с сахарным песком, затем залито их литром крутого кипятка. Выжать сок из лимона, влить водку, закрыто посуду и оставить на 3 часа. Затем процедить отвар с цедрой, добавить сок апельсина, вино и консервированные фрукты. Поставить в холодильник на несколько часов.В застолье, как и в человеке, все должно быть прекрасно: и меню, и блюда, и манеры, и разговоры. Но что за застолье без хорошего тоста, сказанного вовремя и к месту? Хорошо продуманная речь всегда оживляет общество. Вот несколько новогодних тостов, которые помогут создать праздничное настроение.Не будет пусть тревог гнетущих.Долой безрадостный прогноз! Желаем, чтобы год грядущий Одни лишь радости принес!Оставьте в старом вы годуВсе невзгоды и беду.В Новый год возьмитеВы чувство радости, любви.Пусто бокалы звенят, пусть искрится вино. Пусто ночной звездопад к вам заг.хянет в окно.
В эту чудную ночь без улыбки нельзя!Боль и горести - прочь!С Новым годом, друзья!

Утро Нового годаВпереди праздники, и вместе с ними на нашу голову сва.\ивается такое привычное дхя русского человека состояние похмелья. В России нет, пожалуй, лучшего средства от утренней головной бо.\и, чем огуречный рассол. Разве что таблетка импортного аспирина. А чем снимают похмелье в других странах?Самое распространенное и наиболее популярное средство - обильное питье. И это правильно, ведь неумеренное употребление ахкого.хя неизбежно приводит к обезвоживанию организма. Отсюда сухость во рту, чувство сильной жажды, тошнота, отсутствие аппетита, отвращение к пище...В Сингапуре дхя борьбы со всеми этими явлениями готовится специальный суп из тщательно подобранных трав, обязательно с добавлением женьшеня. В некоторых Китайских провинциях перед застольем пьют сырые яйца и едят сливочное масло. Этим же способом спасаются и жители Греции. В Монголии после бурной ночи принято пить томатный сок, в который бросают промаринованные овечьи глаза. Финны борются с похмельем при помощи холодного пива с селедкой. Пуэрториканцы, например, дхя этой цели используют лимон, который втирают в подмышечную область. Этим же способом пользуется и британец Гай Никколс, который даже оформил авторское право на этот странный способ избавления от похмелья. Гай утверждает. что втирать лимон следует в определенном направлении - по часовой стрелке, если живешь в Северном полушарии, и против часовой, если в Южном. На Гаити верят, что если в пробку от бутылки воткнуть 13 булавок с черной головкой, то такое вино не принесет состояния полной изможденности на следующее утро.Но, конечно, лучшее средство от похмелья - умеренность за праздничных! столом. А мы надеемся, что все наши советы помогут сделать праздник радостным, а Новый год - счастливым.
О. Коваленко
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